## RESUMEN

Este trabajo de investigación contiene información sobre las características psicológicas de los estudiantes de 10° semestre de la Carrera de Psicología gestión 2010 de la "U.A.J.M.S." en relación al perfil profesional que tiene el psicólogo.

El objetivo del trabajo de investigación es el de "Determinar las características psicológicas del estudiante de 10° semestre gestión 2010 en relación con el perfil profesional establecido en la Carrera de Psicología de la U.A.J.M.S. de la ciudad de Tarija" las cuales constan de tres variables que son: Personalidad, autoestima y valores.

La base teórica que presenta esta investigación gira en torno a los factores psicológicos que tiene un profesional en psicología como ser la personalidad, autoestima y los valores todos estos factores están explicados detalladamente en el marco teórico como también se encuentra la misión y visión de la carrera de psicología y las áreas que puede trabajar un profesional.

En la metodología se explica la tipificación de la investigación que corresponde al área de la psicología clínica, el tratamiento de los datos según su enfoque es cuantitativo y cualitativo, por la profundidad del estudio de las variables es descriptiva y la población está formada por los estudiantes de 10° semestre.

La muestra con que se trabajó fueron 70 estudiantes del 10° semestre que estaban cursando la materia de actividad de profesionalización III programadas en la gestión 2010, el **método** utilizado es el teórico, empírico y el estadístico, **los instrumentos** se seleccionaron en base a las variables, para la personalidad; se utilizó el cuestionario de personalidad para adultos 16PF, para la segunda variable se uso el Inventario de Autoestima 35B y para la variable de valores el test de valores de Allport.

En el análisis de los resultados se presentan los datos que se obtuvieron a través de los test que fueron aplicados a los estudiantes de 10° semestre de la carrera de psicología, desarrollados detalladamente siguiendo el orden de los objetivos mostrando así los diferentes cuadros y gráficos que muestran las frecuencias cuantitativas.

Con todas las pruebas aplicadas en este trabajo de investigación se llegó a la **conclusión** que el perfil que tienen los estudiantes presenta una cierta tendencia con el perfil profesional que deben tener los psicólogos es decir que tienen una muy buena autoestima, poseen tendencias a tener valores sociales, en relación a la personalidad no concuerda con el perfil ya establecido en la **U.A.J.M.S.** En base a estos resultados se ofrecen **recomendaciones** que coadyuvaran al plantel formativo de la **U.A.J.M.S.** a tener mayor conocimiento sobre los estudiantes que salen profesionales en la carrera de psicología.